



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Namur, le 4 mars 2022

Végétalisation du centre urbain de Namur : deux arbres implantés place Chanoine Descamps

Deux *Tilia mongolica* 'Buda', alias "tilleuls à feuilles de vigne" ont été implantés sur la place Chanoine Descamps le mercredi 23 février. Cette plantation marque le début du projet de végétalisation du centre-ville de Namur. 2,6 millions d'euros vont être consacrés à cet effet.

Début septembre, l'Échevine de la Transition écologique avait réuni sur le terrain l'ensemble des services concernés (voirie, espaces verts, propreté, fêtes, occupation du domaine public, urbanisme, commerce) avec pour objectif : la plantation de deux premiers arbres en centre urbain. Végétaliser l'espace public, plus particulièrement en milieu urbain, a demandé le déploiement de nouvelles synergies : « Nos services ont dû réaliser un travail préalable inédit de compilation de tous les plans d'impétrants présents dans le sol, il a également fallu obtenir l'accord des services de secours, de la police, prendre en compte la présence de commerces et établissements Horeca des environs », détaille l'Échevine Charlotte Mouget. Tout cela prend du temps ; un an en ce qui concerne ces deux tilleuls place Chanoine Descamps.

Vaste projet de végétalisation

Ces premières implantations d'arbres en milieu urbain annoncent d'autres du même type dans les rues du centre-ville, en dehors du périmètre d'extension du piétonnier.

En effet, les premiers budgets significatifs pour l'apaisement et la végétalisation du centre urbain ont d'ores et déjà été mobilisés dans le cadre de la Politique Intégrée de la Ville. 2.600.000 € ont été engagés pour développer un véritable plan de végétalisation du centre urbain autour de deux axes principaux : des implantations ponctuelles d'arbres (comme ceux place Chanoine Descamps) et des aménagements végétaux de grande ampleur (dans le périmètre d'extension du piétonnier).

Le futur piétonnier vert et apaisé

En parallèle, une réflexion a d'ores et déjà été entamée pour végétaliser le futur piétonnier.

Un bureau d'étude spécialisé va être mandaté afin de choisir les aménagements végétaux envisageables, notamment en termes d'implantation d'arbres, tenant compte des éléments techniques présents en sous-sol, entre autres.

Il s'agira d'implanter de la végétation partout où c'est possible : des arbres en pleine terre, des façades végétalisées et d'autres propositions seront à l'étude. Le tout en tenant compte d'une étude sur les îlots de chaleur urbains (élevations localisées de température par période de

Contacts presse :

Charlotte MOUGET – Échevine de la Transition écologique : 081 24 69 12
Anne-Camille CHAPELLE – Attachée de Cabinet : anne-camille.chapelle@ville.namur.be
ou 081 24 69 16



forte chaleur) ainsi que d'une étude portant sur l'adaptabilité du territoire communal de Namur aux changements climatiques.

Les deux arbres implantés place Chanoine Descamps sont un signal positif pour la biodiversité et la végétalisation en centre-ville : les arbres en milieu urbain ont un impact remarquable sur la qualité de vie et la santé des citoyens et citoyennes ; ils luttent contre la pollution des particules fines, la chaleur extrême, le ruissellement des eaux... Un seul arbre est capable d'éliminer jusqu'à un quart de la pollution par les particules dans un rayon d'une centaine de mètres.

Re-végétaliser le centre urbain, c'est un défi inédit que la Ville de Namur a décidé de relever.

Contacts presse :

Charlotte MOUGET – Échevine de la Transition écologique : 081 24 69 12
Anne-Camille CHAPELLE – Attachée de Cabinet : anne-camille.chapelle@ville.namur.be
ou 081 24 69 16